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Ses vallons et ses bois accueillants, son potrimoine harmo-
nieux, pourraient nous faire oublier que Fontcouÿerte est la
quatrième commune de I'agglomération en nombre dhabi-
tonts. So proximité ovec Sointes fincite à développer des
proiets économiques structurdnts, tout en préservant l'envi-
ro'n'neme'rt exceptionnel quila caractérîse. lln jeu d'équilibre
que le maire Francis Grellier argumente ovec soin.
Vidici rencontre.

Bonjour mdirsieur le Maire, parlez-nous de vous.
le suis originaire des Deux-Sèvres, né dans une famille d'agriculteurs-éleveurs tout près
de Parthenay. Alné d'une fratrie de trois enfants, je suis entré au lycée agricole de Saintes
imaginant.rester dans ie monde agricole. A cette époque, l'ascenseur social fonctionnait
encore et i'ai suivi quatre années d'études de droit à Paris. Après mon service mütaire, je
suis revenu, avec mon épouse, chercher du travail en Saintonge. Surveillant à mon
ancien lycée, puis salarié de la Sâfer, je deviens agent d'assurance et reste vingt-sept ans
en poste à Saintes. J'ai pris ma retraite en 2014.

Contact: mairie@fontcouverterT.fr / o5 46 93 06 4T - Matage : fontcouverterT.fr

Entretien

avec lrancis Grellier,

maire de lontcouverte,

Propos et photos recueillis
par Lydia Labrue.
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avec un ami, j'ai monté
un foyer de jeunes dans
ma commune. A mon
arriv6e à Fontcouverte
en 1980, j'ai participé à
la création du club de
football dont i'ai été pré-
sident durant ?ans. Et
puis, il y eu "SPERÀM",
une association créée
avec des amis pour
venir en aide aux enfants roumains placés dans les orphe-
linats pendant la présidence de Ceausescu. Lever des fonds
et se rendre en Roumanie pour aider les familles de ce pays
francophile fut une aventure humaine exceptionnelle.
Mon engagement politique est venu plus tard, en 2oo1,
quand j'ai estimé avoir plus de temps pour répondre à ia
proposition du maire en place, de travailler à ses côtés.

Comment êtes-vous devenu Maire ?

D'abord conseiller municipal, i'ai accepté un poste d'adjoint
en 2o1o, et suis devenu rer adjoint de zor4 ; 2629. AFrès
quoi, le maire lean-Claude Classique ne souhaitant pas
poursuivre, j'ai naturellement mené la liste de rg conseil-
lers aux élections de zozo. Face à une liste d'opposition
complète, 15 d'entre nous ont été élus.

Comment fonctionne la municipalitê ?

l'ai instauré des réunions de service chaque semaine avec
tous les agents administratifs et ie responsable des agents
technlques. Je fais aussi une réunion hebdomadaire avec

mes adjoints et un conseiller dé1égué. 11 y a cinq adjoints et
sept conseillers délégués. Le Conseil municipal se tient une
fois par mois. Des commissions et des groupes de travall se
réunissent selon ies besoins.

À mi-mandat, où en êtes-vous ?

Nous avons réalisé les deux-tiers de ce que nous avions
promis. Et notamment : l'agrandissement du parldng de
l'école, la création de l'îlot de l'alambic qui offre une halte
avec un point d'eau aux randonneurs du chemin de Saint-
lacques, la rénovation thermique intérieure et extérieure
de l'école élémentaire et du centre de loisirs, et bien d'au-
tres choses encore.

Quels sont vos axes d'actions ?

Premièrement, préserver les secteurs naturels et ver-
doyants, mais aussi développer des activités économiques
à Fontcouverte. Deuxièmement, agir pour la transition
énergétique et le développement durable. Troisièmement,
optimiser 1a communication et l'animation sur la
commune.
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Pourquoi vous êtes-vous engagé dans la vie publique ?

le suppose qu'être né dans un monde rural où l'entraide est
indispensable, prédispose à vouloir faire les choses ensem-
ble. J'ai toujours contribué à une vie associative. À r5 ans,

Jeon-Pierre Pereiro

Agencement inlérieur
(cuisine, solle dê boin, coreloge. lolence...)
& extérieur
(corpod, rénovolion de loeode,
pietre de loille el moellons, béton lové...)
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Porce que lo soTisfoction des clienls
est une priorité

pour cet ortison de Fontcouverle,
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) Commencez par de la vie communale,
Nous avons refondu le site internet et lui avons adjoint 1'ou-

til "Panneau Pocket", très pratrque pour informer les habi-
tants en temps réel. Le bulletin trimestriel est également
revisité. L'an dernier, 1a municipalité a orgamsé la deuxième
Fête du Vallon : cette soirée festive et musicale autour d'un
ensemble de producteurs locaux plait beaucoup aux habi-
tants. En 2023 nous avons initié des rencontres de secteurs
avec nos habrtants ; nous avions envie d'aller au plus près

des gens, de leurs attentes et de leurs questions. Ç'était très
intéressant. Nous renouvellerons ces rendez-vous eî 2o24.

Parlez-nous de la transition êcologique.
Après avoir réalisé les rénovations tàermiques des bâti-
ments, nous venons de procéder à 1a pose de panneaux pho-
tovoltaïques sur les toitures de l'école élémentaire et du res-
taurant scolaire pour
une autoconsommation
collective : 1'excédent
électrique, non
consommé sur 1e site de
production, alimentera
les autres bâtiments
communaux.

Que recouvre I'axe
de développeuent
économique ?

D'abord 1'agrandisse-
ment de la zone de
Sauzaie grâce à la com-
pétence économique de
1'Àgg1omération.
Ensuite, de voir s'ani-
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mer SOS Village d'enfants dont Ia caractéristique est d'ac-
cueillir des fratries dont l'autorité parentale a été retirée aux
parents. Pour voir naitre ce village, la commune a cédé les
parcelles à l'association qui pour sa part, a financé ies

constructlons, tandis que le Département aide aux coûts de
fonctionnement. En juin prochain, 55 enfants y résideront,
une moitié est déjà installée. Au final, 35 emplols seront
créés.
Enfin, pour assurer la présence de services et commerces de
proximité, nous projetons la création d'une zone d'un hec-
tare. à proximité de la route départementale, clui accueille-
rait : une supérette de 6oom2 de surface commerciale, le
transfert de Ia pharmacie qui se trollve actuellement trop à
l'étroit, et la construction d'un pôle santé qui permettrait aux
professionnels déjà installés sur la commune d'emménager
dans des locaux adaptés à leurs besoins et répondant à leurs
attentes. Cette zone devrait également accueillrr une sta-
tion service 2 pompes, un point Poste, un Relais colis, un
drstributeur automatique. Les installations économiques
comme les installations sportives ou culturelles doivent être
structurantes afin de servir un ensemble d'habitants du sec-

teur nord de Saintes.

Vos finances ?

Elles sont saines. Et au delà des subventions publiques
espérées, nous ne nous interdisons pas de faire appei éven-
tuellement à des investisseurs pour la construction de futurs
bâtiments.

Parlez-nous des êcoles.
Cette année, 1'écoie maternelle est composée de deux classes
pour 56 enfants. L'élémentaire, regroupe cinq classes pour
ro6 élèves, plus une ciasse spécialisée accueillant huit
enfants autistes. Cette classe développe une facette inclusive :

chaque jour, ies enfants déficients passent du temps dans
une des autres classes. Ces moments sont aussi bénéfiques I
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> aux autres élèves qui se confrontent alors à la différence.
Nous sommes fiers d'avoir permis f installation de cette
classe, il y a maintenant quatre ans.

Des services spécifiques pour les scolaires ?

La municipalité a lancé il y a quelques années, une aide aux
Ieçons. Depuis, deux soirs par semaine, des adultes bienveil-
Iants de la commune donnent du temps aux enfants rencon-
trant des difficultés dans leurs apprentissages. L'accueil
périscolaire est assuré matin et soir les jours de classe, et le
centre de loisirs est ouvert les mercredis et pendant 1es

vacances. Le restaurant scolaire de Fontcouverte, classé res-
taurant de secteur, prépare environ 6oo repas/jour en
période scolaire pour nos écoles et celles des communes voi-
sines. Il fonctionne aussi 1es mercredis et durant les
VACANCES,

Vous êtes attentif à accompagner la jeunesse ?
le vois les jeunes d'aujourd'hui comme 1es citoyens de
demain. C'est pourquor, depuis plusieurs
ce sujet avec la conseillère déIéguée qui
est également directrice de 1'école élé-
mentaire. Cela a abouti à 1a création
d'une junior association 'Les
Ecollégiens MéPal<e qui, aux côtés du
street-artlste Atom Ludik, a récemment
peint une fresque écologique sur 1e

transformateur électrique situé près de
la route départementale, et a réalisé des
pochoirs « Stop, ici commence l'océan »
sur les avaloirs de Ia commune. C'est
notre devoir de favoriser 1es rencontres
entre jeunes, et d'accompagner au
mleux leurs projets afin qu'i1s soient en
capacité de faire des choix et de s'enga-

B"r. J'aborde réguliàrement cê su'et avec
mes collègues et les serwices de 1'agg1o-

mération de Sarntes. l'espère vlvement
que I'intercommunalité pourra, à court
terme, offrir plus et mieux aux adoles
cents de notre teIlitoire.

années, je travaille

Que dire de la vie associative ?

Il existe à Fontcouverte, vingt trois associations actives
pour plus de mille adhérents. Cela nécessite beaucoup d'es
paces intérieurs comme extérieurs pour accueillir toutes Ies

activités I Nous ieur mettons à drsposition les salles, ies ter
rains, les équipements, et leur allouons aussi bien des sub
ventions de fonctionnement que des aides sur projet. Sur
l'agenda associatif toujours bien rempli, le forum organisé
début septembre est un temps fort.

Les événements portés par la Mairie ?

En même temps que le forum des associations, nous
accueillons les nouveaux arrlvants de la commune. A la mi-
octobre, nous proposons une table ronde réunissant les
chefs d'entreprises fontcouvertois et les élus. Et comme j'en
ai déjà parlé, nous organisons depuis deux ans au mois de

mai, la Fête du vallon. La prochaine aura lieu 1e samedi u
mai et nous accueillerons un épisode des échappées rurales
le z3 aoùt, organisées en concours avec la CDA.

De quels services disposez-vous ?

Notre médiathèque municipale fonctionne très bien grâce à

un agent communal, employé vingt heures par semaine, et
une trentaine de bénévoles qui s'occupent aussi bien de
référencer 1es ouvrages, des rayonnages, que de la lecture
faite aux enfants des écoles. L'actuel pôIe santé regroupe
plusieurs professionnels : un médecin, deux infirmières, une
sage-femme, une psychologue, une orthophoniste, une pédi-
cure podologue.
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Quels cooomerces trouve-t-on à Fontcouverte ?
Une. boulangerie s'est installée en 2o2o près du
rond-point avec l.a départementale. Le giacier
L'qga-tyr pratique la vente directe. Une apiùltrice
vend chez elle le miel et ie safran qu'eIle pioduit, et
accueille régulièrement à la belle saiion le marché de
producteurs "Le r7 à la ferme".

U-n pa:tenariat gourmand avec l,apicultrice ?
FJle a arcompagné l'installation d'une ruche pédago-
gique dans le vallon de Fontcouverte, et l,eiitretiént
annuellement. L'année dernière, elle a pu récolter
dix l<ilos de miel que nous lui avons dàmandé de
conditionner dans des petits pots afin de les offrir
aux enfants de nos écoles. C'est pour nous une jolie
entrée en matière pour expliquer aux écoliers la
place essentielle que tient l'abeille dans l,ensemble du
et prolonger l'aspect pédagogique du projet.

Que dire des entreprises ?

Nous awons de belles entreprises comme 1e centre de gestion
CGO, f imprimerie Crocq papieï et bren d,autres àncore.
Nous sommes aussi heureux de compter des artisans tout
corps de métier et des entrepreneurs individuels uour cou_
vrir les be:oirs de la popuiation

Quels sont les atouts de la commune ?
Le premier atout de la commune est son patrimoine nahrrel
exceptionnel. Boisée, vallonnée, irriguée par le ruisseau de
l'Escambouille, traversée par le GR4 et dle nombreux che-
mins dont le pius célèbre d'entre eux, cejui de Saint-Jacques_
de-Compostelle. Elle offre une diversité de promenades à
toutes jes familles, sans parler de l'aqueduc romain, des huit
lavoirs et d'autres jolis bâtis. Cet environnement paisible,

vivant

priviiégié, invrte à une
approche vertueuse du
PLUI. Placés en pre
mière couronne de
Saintes, nous espérons
obtenir des surfaces rai-
sonnables de construc
tion afin que les per-
sonnes puissent se loger
à proximité de leur zone
de travail. C'est aussi un
enjeu de mobilité, si l'on
veut que les habitants se
servent moins de leur
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) Que pouvez-vous dire de Ia CDA de Saintes ?

Je suis vice-président en charge des bâtiments et travar.rx
communautaires ainsi que des marchés publics. l'apprécie
ce que je fais, même si c'est exigeant et chronophage. Elus et
techniciens cônstituent une équipe qui travaille en bonne
synergie. S'il n'y a pas de hiérarchie, il y a tout de même une
question de répartition des compétences entre l'aggloméra-

tion et les communes. La création de l'agence d'attractivité
est une excellente idée : il s'agit d'identifier, faire connaitre
et valoriser tous les atouts du teritoire, qu'ils soient touris-
tiques, économiques, culturels, associatifs, ou autres.

Quelle sorte de maire êtes-vous ?

l'espère être ressenti comme quelqu'un de bienveillant, à
l'écoute et disponible. ]'essaye de distinguer les vrais des
{aux problèmes. Les équipes municipales et moi-même
sommes au service des habitants. Véritable faux calme,

i'aime que ça bouge. fe travaille beaucoup et quand ,e suis
déterminé sur un dossier, je m'investis pleinement et ne
Iàche pas facilement I'affaire.

Quand vous n'êtes pas à Ia Mairie, que faites-vous ?

Il me reste peu de temps disponible, mais ie suis un grand
fan de rugby. i'aime les livres, et je marche... trop peu
souvent.
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i Magazine préféré; Canal Rugby Club

H Resto préféré : La Terrasse à Saintes

È Dieu ? Si on se croise. j'aurai des questions à 1ui

4 poser
L- f,ir"" de chevet.'un polar de Michael Connelly

Whishy ou Perrier 7 Cognac tonic

Francis Grellier

Une devise dons Io vie ? Tout est
possible à qui rêve, ose, travaille
et n'abandonne jamais

P ersonnalité pr éf éré e ?

Les Cowboys Fringants
(groupe musical québécois)

Quclité: pragmatique
D éf aut : p efi .ectionniste
Humain préféré.' mon êpouse

Réincarnation ? Dans ie doute, je préfère vivre
intensément

De gauche ou d.e droite ? Intéressé par les idées

de bons sens et les bonnes volontés
Statut.' marié
Age : 72 ans

lhabite : Fontcouverte
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